
一般質問通告内容一覧（平成２４年９月定例会） 
 

月日 
議 員 名 

（会 派 名） 
質問 
方法 

質     問     事     項 

１ 市道の道路改良について 
２ 猟友会とイノシシ対策について 

山口 隆一郎 
（諫栄クラブ） 

一括 

３ 池下漁港の改良について 
１ 地域防災対策について 
２ 環境・エネルギー節約について 

林田  保 
（無会派） 

一括 

３ 長崎がんばらんば国体について 
１ 消防団について 
２ 九州新幹線西九州ルートについて 

松本 正則 
（新風クラブ） 

一問 
一答 

３ 都市計画について 
１ 地元出身者を含む「一流人に学ぶ」制度の検討を 
２ 支所単位での各種審議会について 
３ 教育行政について 
４ 住宅用太陽光発電システム補助支援策について 
５ 市道喜々津駅裏線及び久山化屋線の幅員拡幅について 

北島 守幸 
（諫栄クラブ） 

一問 
一答 

６ カヌー競技について 
１ 市道天神早見線改良工事の進捗状況と今後の見通しについて 
２ 有喜ＵＫＩビーチ（海水浴場）に遊具を設置できないか 
３ いじめ問題について 
４ 乗合タクシー運行について 

９ 
 
月 
 

１３ 
 
日 
 

(木) 
 

村川 喜信 
（明政クラブ） 

一問 
一答 

５ 諫早市の活性化について 
１ 中学校のいじめ、不登校問題について 
２ 平成２５年４月に行われる市長選挙、市議会議員選挙について 
３ 認可外保育所について 

牟田  央 
(新諫早・市民クラブ）  

一問 
一答 

４ 県央県南広域環境組合について 
１ 平成２４年度諫早市政策要望について 
２ ミニ（子）眼鏡橋の里帰りについて 

藤田 敏夫 
（新風クラブ） 

一問 
一答 

３ 仮称「いじめなし都市宣言」の制定について（その２） 
１ 諫早市環境保全条例全般について 野副 秀幸 

（公明党） 
一問 
一答 ２ 防災対策について 

１ 
九州新幹線長崎ルート延伸認可に伴う並行在来線の今後の活性化に

ついて 
２ 街灯と防犯灯の電気料の住民負担の整合性について 
３ エフエム諫早の支援について 

土井 信幸 
（結の会） 

一問 
一答 

４ 空き家対策について 
１ 大村湾南部海域の環境改善対策の進捗と現状は 

９ 
 
月 
 

１４ 
 
日 
 

(金) 
 

松尾 義光 
（結の会） 

一問 
一答 ２ 

小・中学校において生徒間や教職員におけるいじめ・暴力・ワイセ

ツ行為の被害実態や相談は発生していないか 
１ 諫早湾干拓事業の地下水ボーリング調査について 
２ 消防防災施設整備事業について 

宮崎 博通 
（民主党） 

一問 
一答 

３ 公共事業の契約について 
１ 自治会活動の活性化について 
２ 職員の資質向上対策について 

９ 
 
月 
 

１８ 
 
日 

松永 隆志 
（民主党） 

一問 
一答 

３ 国体開催に向けた準備について 



４ 新しい諫早市体育館の名称について 
１ 体育施設整備について 
２ 鳥取芝による公園整備を 

吉田 修治 
（結の会） 

一問 
一答 

３ 河川維持管理と河川敷利活用について 
１ 農業振興について 
２ 廃棄物の不法投棄対策について 

赤﨑 光善 
（明政クラブ） 

一問 
一答 

３ 空き家、宅地等の管理について 
１ 子どもと教育について 
２ 住宅リフォーム助成制度の創設を求める 

 
(火) 

西田 京子 
（日本共産党） 

一括 

３ 国民健康保険について 
１ 地域活性化方策について 
２ 地下水の涵養策について 

林田 敏隆 
(市民ネット諫早) 

一問 
一答 

３ 図書館の充実について 
１ 下水道事業について 
２ 並行在来線について 
３ 新野球場、テニス場建設について 
４ スポーツ施設の充実にともなうイベント開催について 

笠井 良三 
(新諫早・市民クラブ）  

一問 
一答 

５ 県央県南広域環境組合の今後の運営と経費の削減について 
１ 新幹線整備を地域発展へどう活かすのか 
２ 諫早平野の地理を活かした大規模な駐車場整備の考えを問う 

９ 
 
月 
 

１９ 
 
日 
 

(水) 南条  博 
（新生クラブ） 

一問 
一答 

３ 地域で埋もれている山城の歴史を問う 
山口 喜久雄 
（公明党） 

一括 １ 社会保障と税の一体改革について 

１ 小・中学校における「いじめ」「不登校」について 宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

一問 
一答 ２ 上下水道事業について 

１ 諫早市におけるいじめの実態と対策について 
２ 尊い命を守るために教育でどのようなことを講じているか 

福田 美子 
(市民ネット諫早) 

一問 
一答 

３ 道路、公園の環境整備について 
早田 隆一 

（新生クラブ） 
一問 
一答 

１ 百日紅（さるすべり）公園について 

１ 市発注工事の工期変更について（新体育館工事） 
２ 生活保護について 
３ 障害者福祉について 
４ 障害児教育について 
５ 職務専念義務について 

９ 
 
月 
 

２０ 
 
日 
 

(木) 
田添 政継 
（無会派） 

一括 

６ 市長等、特別職の退職金制度について 
１ 避難訓練の推進を 
２ 社会にはびこる「いじめ」にどう取り組んでいくか 
３ ２人に１人が癌になる時代、検診の充実で健康人生に 

松岡 眞弓 
（公明党） 

一問 
一答 

４ 障がい者マークやリボンの意味を知って、支え合いの社会に 
１ 市役所窓口業務の充実について 
２ 給食費未納対策について 
３ 県央県南クリーンセンターへの輸送ルートについて 

西口 雪夫 
(市民ネット諫早) 

一問 
一答 

４ 新規就農総合支援事業について 
１ 災害に強い諫早市を目指して 

９ 
 
月 
 

２１ 
 
日 
 

(金) 

中野 太陽 
（日本共産党） 

一括 

２ 不妊治療への助成について 



３ 諫早湾の環境被害について 
１ 大村湾南部海域（津水湾）底質改善実証試験について 
２ 国道２０７号改良整備について 
３ 伊木力みかんのＰＲについて 

４ 
「公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律」に基づく

利用状況について 

木下 政儀 
(市民ネット諫早) 

一問 
一答 

５ 多良見クリーンセンター管理棟の管理について 
１ 藻場造成事業について 
２ 飯盛開土地改良区内の住宅用地について 
３ 通学路変更に伴う整備について 
４ 江ノ浦川下流の遊水地の整備について 

室内  武 
（明政クラブ） 

一問 
一答 

５ 体育施設の利用について 
１ 人口増加および経済活性化について 
２ 生ごみモデル地区について 
３ 通学路の安全確保について 
４ 土砂災害区域の設定について 

黒田  茂 
（結の会） 

一問 
一答 

５ 森山町峯地区の急傾斜対策事業について 

合計 ２９人 ○一括質問方式 ６人  ○一問一答方式 ２３人    

 


